

otros libros

Desarrollo

EN VEZ DE LA MISERIA. — (Jorge Ahumada. Ed. Pacífico. 81 p. Chile. 5ª edición.)

Estamos ante un enfermo que se llama Chile. Jorge Ahumada, el médico, lo examina, da el diagnóstico y propone el tratamiento. Porque uno de los méritos de esta obra que tiene muchos, es el optimismo, el propio título es un anuncio, en vez de la miseria; es decir, se ofrece algo en lugar de la miseria. Quiero decir que el enfermo es recuperable. "Chile tiene recursos naturales que le podrían permitir vivir mejor que muchos países europeos." "Es posible aumentar las tierras arables en un millón de hectáreas", son algunos de los conceptos que emite el autor y que nos traen esperanzas.

El examen es minucioso, lo dice la primera parte: Crisis Integral de Chile. "La crisis es integral y tiene su origen en la falta de armonía de las distintas instituciones, actividades y valores nacionales." El autor analiza desde la educación hasta la tenencia de la tierra. Pero no se conforma con eso sólo. Respecto a la P, entre las soluciones que plantea, fuera naturalmente de la reforma educacional, propone la gratuidad de tres años y medio de educación, lo demás debe costearlo la familia y, en muchos casos calificados, conceder becas.

En cuanto a la reforma agraria, según el autor debe comprender el aumento de la productividad agrícola, reducción de la población rural, subdivisión de las grandes propiedades rurales de las provincias del centro del país, mejoramiento de los precios agrícolas y aumento de los salarios campesinos.

En el capítulo dedicado a la Crisis Integral de Chile, Jorge Ahumada expone sus causas y señala la época en que se comenzó a gestar. Entre las ideas más interesantes que se encuentran aquí, cabe destacar lo que dice sobre la falta de formación de una conciencia cívica. Otra, la educación no está planeada para nuestra realidad económica y social.

En una sociedad moderna el

nómico y reformar la estructura productiva. Si quisieran, los chilenos podrían eliminar la pobreza extrema en un plazo de 10 años. Chile tiene posibilidades naturales y capacidad humana para hacerlo.

Las seis ediciones de esta obra ahorran todo elogio. Escrita en forma que cualquiera persona sin ser especialista puede comprender, interesa a todo chileno que se preocupe por el bienestar de su país. Después de leerla se queda con la impresión de que cada uno de nosotros constituye un todo que es Chile. Urge la formación de una conciencia social que nos haga pensar y actuar, no como seres aislados, individualistas, sino como integrantes de una sociedad en que debemos aportar lo nuestro si queremos recibir dividendos.

El Sur - 5-II - 1968 - Crupción 654992

En vez de la miseria. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En vez de la miseria. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile